
“年味”淡 干劲足

编者按 伴随着时光的脚步，春节的喜庆、团聚、休闲匆匆从除夕走到农历正月初七。繁忙

的返程高峰后，人们开始投入到新一轮的工作中。马年上班第一天，记者来到各地政府部门、企

业生产一线、窗口服务单位实地探访，体验他们节后首日的工作状态。
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2 月 7 日，贵州省瓮安
县城春寒料峭，行道树、汽
车、屋顶都覆上了一层薄
薄的冰。

8 时 30 分许，记者来
到瓮安县城北部的银盏镇
政府。在记者印象里，这
里算得上是最简陋的政府
办公楼了——一栋两层的

活动板房，共 20来间办公室。
记者随机走访了几间办公室，每张办公桌前都有

人在办公。干部职工精神饱满、有条不紊地忙着手头
的工作。

据银盏镇镇长谭怀坤介绍，当天除 2 人因道路封
闭请假外，其余干部职工均已到岗。

位于一楼的社会事务办、计生办等几个服务部门
最为忙碌。干部职工多，前来办事的人也多。9 点不
到，办事的群众已把办公桌围了一圈。

“您好，请问您需要办什么事情？”刚踏进社会事务
办公室的门，里面的工作人员就热情地招呼记者。

该镇银盏村村民况正荣正在申请大病救助。由于
材料不全，况正荣被告知需补齐后再来一趟。“工作人
员对我的问题解答得很仔细，缺什么材料、在哪儿办、
什么规格，都讲得很具体，让我很放心。”况正荣对工作
人员的解释感到满意。

在计划生育办公室里，记者遇到了前来办理准生
证的贾和金夫妇。提交材料、填表、贴照片、签字，在办
事员万芳的指导下，不到 10 分钟，贾和金就拿到了准
生证。

“没想到这么快，我们可以安心去打工了！”下午将
搭乘班车返回温州上班的贾和金乐呵呵地告诉记者。

据贾和金回忆，前些年上班第一天，办公室里往往
只有值班人员，很多事情都不能办。

上午 10 时，一个由镇党政班子成员、各站（所、服
务中心）及下辖村、社区的负责人参加的“收心会”在银
盏镇食堂的餐厅举行。会议不仅提醒干部以饱满的精
神投入到工作中，还部署了安全生产、森林防火、计划
生育等方面的工作。

“今年的‘收心会’既让干部‘收心’，又布置了工作
任务。”在银盏镇农林服务中心副主任陈举看来，今年
的“收心会”与往年有所不同。

银盏镇党委书记梁健告诉记者，“乡镇干部处在服
务经济社会发展的第一线，一举一动都关系着群众的
切身利益，都关系到党委、政府在群众中的形象，务必
以饱满的精神、扎实的作风，全身心地投入到工作中。”

据了解，早在春节长假前，银盏镇就对节后工作，
特别是作风转变作了部署，要求干部职工全员到岗。

贵州银盏镇政府:

干部职工全员到岗
本报记者 吴秉泽

人勤春早到，钢花别样红。2 月 7 日，农历正月初
八一大早，记者驱车来到太原钢铁（集团）有限公司，感
受钢铁工人新春上班第一天的情况。

8 点整，在太钢炼铁厂 4350 立方米高炉前，通红
的铁水从一号铁口中奔流而出，身穿防护服的炉前工，
有的在用测温枪测量铁水温度，有的在用钢钎清理铁
水沟砂坝，还有的通过电脑仪器在观察鱼雷罐液面高
度，一派热火朝天的繁忙工作景象。

班前会上,作业长王宝亮首先强调安全，然后安排
本班操作思路，把上一个班的工作情况、铁水沟的温
度、本班要执行的铁口打泥量、耐火材料的侵蚀度等指
标一一标明。接受任务后，岗位工人走向各自岗位，开
始出铁操作。

当问到王宝亮新年第一天上班的感受时，他笑着
回答，“其实我们在春节期间就一直坚守岗位，因为高炉
不能熄火,炼钢工人就不能离开高炉。今年是我们公司
建厂 80 周年,历史的接力棒交到了我们这一代太钢人
手中，我们要好好工作，推动太钢基业长青。”

11 点,记者在调度室见到了太钢董事长李晓波,
他说，“我们度过了异常艰难的 2013 年,产能严重过
剩，竞争异常惨烈，经营十分艰难。但我们靠发挥自身
优势，取得生产经营稳健运行的发展业绩,实在是来之
不易。”记者了解到，太钢去年不锈钢产量 322.56 万
吨，比上年增长 3.85%，实现营业收入 1460.18亿元。

太原钢铁集团：

钢 花 朵 朵 别 样 红
本报记者 刘存瑞

山东邹平机关干部：

节后直“奔”联系点
本报记者 单保江

春节长假后上班第一天，各地

没有惊天动地的“开门炮”，没有繁

琐的拜年走访活动，在一声声简洁

亲切的“新年好”问候声中，各级

党政机关干部职工按时回到各自的

工作岗位，以饱满的精神状态投入

到新一年的工作中；办公场所内，

公务人员或接待办事群众，或电话

联系工作，或起草文件、研定新的

工作计划，一派紧张有序的繁忙景

象。不少办事群众反映，节后公务

人员办事效率高、态度好，真正做

到了以全新的工作状态高效优质地

为民服务。

节 后 ， 各 地 党 政 机 关 一 致 摒

弃繁文缛节，务实为民，体现了

工作作风的转变，更反映出中央

八项规定出台一年后及党的群众

路线教育实践活动开展以来，各

地政治生态得以持续改善，“为民

务实清廉”的党风政风正渐趋常

态化。

这 一 年 来 ， 党 中 央 坚 决 纠 正

“四风”，出台“六项禁令”等，打

出一系列组合拳，力度大、措施

实。从中央到地方，各级干部从告

别文山会海到出行轻车简从，从反

对铺张浪费到厉行勤俭节约⋯⋯，

党风政风得到有效改进。

这一年来，党的群众路线教育

实践活动深入开展，社风民风也随

之显著好转，群众从担心抓作风转

变是“一阵风”，到企盼党风政风

常抓不懈，反映出对党员干部作风

转变的真诚肯定和美好期待。

一年之计在于春。当前正是制

定新的工作计划、部署新的工作

内容、各项工作打开新局面的关

键 时 节 ， 这 就 要 求 我 们 积 极 行

动，早收心、开好头，把团圆的

欢喜和对未来的美好憧憬化为做

好本职工作的实际行动，才能收获

丰硕的果实。

政 风 清 新 赢 民 心
徐 达

图① 2 月 7 日，辽宁大连火车站的售票员正在发售车票。

本报记者 苏大鹏摄

“马年，谁都有机会当老板，新年谁都有拿到 1 万
元年终奖的机会！”2 月 7 日上午 10 点，在河南驻马店
市晨钟生物科技营销中心，20 多名主管和客服围拢在
总经理周巍峰周围，认真听他的新年讲话。

晨钟生物科技是一家在互联网上主营美容丝瓜水
的涉农企业。4000 亩种植基地、4 个区域仓储中心

（南京、北京、西安、驻马店）、10 多家淘宝天猫店、最高
日售 10 万瓶⋯⋯，一组组不断刷新的数据，使周巍峰
这个从河南上蔡县黄埠镇周庄村走出的普通农民，对
公司 2014年的发展充满信心。

“总结这些年的发展经验，就是合作共赢。你们多
是大学毕业生，积极性、主动性、创造性都很强，咱们上
海和广东的工厂要有人去管，上蔡的面膜厂、模具厂也
要有人去管。我们在尝试多元化发展，大家也要想办法
走一条属于自己的发展之路。”周巍峰把自己的企业比
喻成创业企业的“孵化器”，从营销团队到营销集团，中
国电子商务井喷式发展把他和他的团队推到风口浪尖
上，抛开小农意识，以现代管理理念调动每位员工发展
的积极性，使员工的身份逐渐转变成“合作伙伴”，也使
员工分享到越来越多的企业红利。

“马上行动”、“马上有钱”，在此起彼伏的阿里
旺旺提示音“叮咚叮咚”声中，晨钟生物科技的员
工们纷纷以不同的方式在自己的电脑上写下马年

“座右铭”！

节后首个工作日，江
西省领导干部大兴调研之
风、学习之风，他们或深
入农村、企业一线解决问
题，或集中学习忙“充
电”，以新年新气象凝聚
改革发展共识，推动中央
和江西省各项改革决策部
署落到实处。

2 月 7 日上午 9 点，南昌市滨江大会堂二楼会议
厅内座无虚席。600余名来自江西省直(中央驻赣)133
个单位的党组(党委)中心组成员，认真听取了江西省
委常委、宣传部长姚亚平作专题辅导报告。当天，江
西基层党组织的 3 万多名党员干部也通过听报告、学
习交流等形式集中学习“充电”。

“上班第一天参加学习，让我们所有党员干部凝
心聚力去思考发展问题，专题报告很有指导意义。”
江西省妇联副主席胡雪梅把辅导报告形容为年后上班
第一天的“理论大餐”。

机关干部一方面勤学习、忙充电，一方面搞调
研、办实事。6 日一大早，由江西省 4 套班子领导
及法、检两院负责同志组成的调研组，分赴全省各
地 29 个挂点联系的重点企业，进车间、入班组，
深入了解企业生产经营状况，并且积极主动为企业
排忧解难。

在江西瑞金市，2 月 7 日也组织开展了“新春走
基层、开门接地气”活动。“以前每逢新春上班第一
天，市里都会组织召开新春团拜会，干部没有从节日的
氛围中走出来，团拜会后还忙于走亲访友，工作迟迟进
不了状态。”瑞金市委常委、宣传部部长林星告诉记
者，马年节后上班第一天，机关领导干部则是纷纷给自
己联系服务的农户拜年，并走访了解群众生产生活情况
和愿望诉求，征求收集党的群众路线教育实践活动方面
的意见建议，为转变作风开了个好头。据悉，2 月 7
日，瑞金全市有 4000 多名干部进村入户，到田间地
头，开展为农助农活动。

江西机关干部：

勤学习 忙调研
本报记者 赖永峰 刘 兴

河南晨钟生物科技公司：

“谁都有机会当老板”
本报记者 王新伟

图③ 2 月 7 日，山东济南移动公司的施工人员正将设备运

到 4G 一期工程一基站施工现场。 本报记者 王金虎摄

图② 2月7日，上海普陀区曹杨新村社区生活服务中心，普

陀区委书记张国洪（左二）与居民交谈。 本报记者 李治国摄

2 月 7 日清晨，记者驱车赶往山
东邹平县，想看一下机关节后上班到
岗情况。到邹平县黛溪街道时，已是
上午 9点多钟。

机关院里，干干净净，没有看到
烟花爆竹碎屑。办公室里，都有人值
班，但人很少，显得冷冷清清。一问
才知道，春节放假前就安排好了，节
后第一天上班，机关干部到岗后，留
下值班人员，其余都进村入户，到自
己联系点上开展工作。

记者来到成五村，紧靠着村庄
宅院，就是水杏种植大户李邦木家
的大棚。大棚里，白色的水杏花已
经绽开，给人带来暖暖春意。街道

农技站站长李金国正和李邦木夫妇
一 起 察 看 花 情 ， 研 究 下 一 步 管 理
措施。

李邦木告诉记者，他们两口子
种了 4 个水杏大棚，去年平均一个大
棚收入三四万元。但是之前自己因
为 缺 乏 技 术 ， 走 了 很 多 弯 路 ， 后
来，李金国站长领着农技干部帮忙
指导，才有了今天。

随后，记者又来到韩坊村张光奇
家的养鸡场里，恰巧遇到黛溪街道环
卫所所长颜新、城西社区党总支书记
王成。场里现在养着 1.5 万只鸡，仅
自动上料、上水、除粪的设备就已投
入 30 多万元。防疫一项，去年支出

了 3 万元。他们来这里，一是帮老张
参谋防疫和环境的事，二是想推广他
的经验，帮助其他养鸡户应对禽流感
给养鸡产业带来的困难。

记 者 转 了 一 圈 ， 不 觉 已 近 中
午。回到街办，记者见到林业站站
长 成 士 海 。 他 告 诉 记 者 ， 干 部 下
村，一律不准在村里吃饭。现在大
家 正 陆 续 回 到 食 堂 吃 饭 。 说 起 过
年 ， 他 深 有 感 触 ， 过 去 上 班 头 几
天，年味还很重，上班相互拜年，
不等下班就相互吃请。严重时甚至
10 天半月后还有“年味”。今年一
上班，年味淡了，机关干部全部准
时到岗，干好本职工作。

持续两天的雨雪后，古都西安道路结冰，行走不
便。在这样的情况下，公务人员能按时到岗吗？节后
上班第一天，记者来到碑林区政府服务中心一探究竟。

早上 8 点 30 分，服务中心大门外，工作人员正在
清扫门前积雪；大门上方 LED 的显示屏上，“我们竭诚
为您服务”、“给人民办事、让人民满意、使人民放心，请
人民监督”的红字格外醒目；中心大厅内，灯火通明，工
作人员正打扫卫生，整理文件。

上午 9 时整，政务大厅开门。家住西安市碑林区
金花北路的大学生孔维杰第一个走向人社局窗口办理
接转户口。办事员沈雯婷热情地接待了这位前来办事
的大学生，填表、登记信息、缴费，前后不到 5 分钟，孔
维杰便拿到户口卡片信息。

在大厅最里边的服务台前，52 岁的申继红正在认
真填写着税务变更手续登记表。填好表后，地税首席
接待员王定文发现申女士的资料中少了营业执照副
本。老王耐心提醒，“一定要带上公章私章和营业执照
副本，省得再跑冤枉路！”事情没有办成，但申女士却仍
然收获了新年第一天的“美丽心情”。

在碑林区政务大厅，记者佯装成前来办事的样子，
随机“暗访”了几个窗口。记者发现，这里不仅没有缺
岗、聊天现象，办事员还会热情地起身问好、打招呼。
新年上班首日，前来这里办事的群众并不很多，但工作
人员的热情和严谨却让人倍感温馨。

西安碑林区政府服务中心：

收 获“ 美 丽 心 情 ”
本报记者 张 毅
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